

PlantaDoce.

Entorno

El atlas del 'farma' en España: el sector mueve más de 13.640 millones

Existen 33 empresas en el país que facturan más de cien millones de euros, más de la mitad de las cuales se encuentran en Cataluña.

Albert Cadanet
28 ene 2019 - 04:58

El atlas del 'farma' en España: el sector mueve más de 13.640 millones

El sector farmacéutico en España saca pecho. Las grandes empresas del sector movieron más de 13.640 millones de euros en el país, según los últimos datos depositados en el Registro Mercantil, correspondientes al ejercicio 2017. Esta cifra corresponde a la suma de la facturación de aquellas empresas que registraron unas ventas anuales superiores a cien millones de euros.

El líder indiscutible en el territorio es la catalana Grifols. El negocio familiar representa el 31,6% de los ingresos totales de las grandes *farma* españolas, tras registrar una facturación de 4.318,1 millones de euros en 2017. **La segunda posición del ránking es para la filial de Bayer en España**, con sede en Sant Joan Despí (Barcelona). Esta división del grupo alemán tuvo unos ingresos de 1.258,3 millones de euros en el último ejercicio con datos disponibles.

La compañía que cierra el podio es una multinacional que también tiene fijada la sede social de su división española en Cataluña. Se trata de la suiza Novartis, que registró unos ingresos de 1.106 millones de euros dentro del país del sur de Europa.

Los ingresos de Grifols representan el 31,6% de la facturación total de las grandes farmacéuticas en España

La cuarta y la quinta posición también corresponden a grupos que han fijado su

PlantaDoce.

actividad en la región catalana. Estos son los laboratorios Ferrer y la filial española de Boehringer Ingelheim, con unas ventas de 463,3 millones de euros y 436,2 millones de euros, respectivamente.

La Comunidad de Madrid no aparece hasta llegar a la sexta posición con los resultados de la subsidiaria en el país de Teva, que facturó 391,3 millones de euros. Las otras grandes farmacéuticas que cierran el *top* diez son Esteve (Cataluña), Cinfa (con sede en Navarra) y las filiales de la japonesa Astellas y la estadounidense Merck (ambas en territorio madrileño).

Cataluña, de hecho, es la comunidad que acumula un mayor número de empresas con una facturación superior a los cien millones de euros. En España existen 33 farmacéuticas que cumplen estas condiciones, 19 de las cuales se encuentran en el territorio catalán. A este le sigue la Comunidad de Madrid, con nueve firmas, mientras que la tercera posición es para Castilla y León, que cuenta con dos empresas destacadas dentro del sector. Una es la filial de Merck dedicada a la salud animal (Merck Animal Health), mientras que la otra es la subsidiaria del grupo Ontex, que tiene sus oficinas centrales en Bélgica.

La única empresa del top diez que no se encuentra en Cataluña o Madrid es Cinfa, que tiene fijada su sede en Navarra

La huella de Cataluña continúa presente si se tienen en cuenta todas las empresas del negocio en España. **A cierre de 2017 había 362 farmacéuticas activas en todo el país, 151 de ellas en la comunidad catalana** (tasa equivalente a un 42%). Por otra parte, la Comunidad de Madrid incluye a 91 sociedades, mientras que la Comunidad Valenciana y Castilla y León cuentan con 19 farmacéuticas cada una.

En el otro extremo del ranking se encuentran La Rioja y Extremadura, que sólo computan una empresa en el sector. Además, su influencia en el territorio es muy reducida, ya que ambas no llegan a facturar 1,5 millones de euros.